

01.12.2023
23/103

**„Voller Dankbarkeit dürfen wir heute auf diesen für
Hessen so wichtigen Tag blicken.“**

**Landtagspräsidentin Astrid Wallmann
würdigt den 77. Hessischen Verfassungstag**

Landtagspräsidentin Astrid Wallmann (CDU) hat anlässlich des Hessischen Verfassungstages das Inkrafttreten der Landesverfassung am 1. Dezember 1946 gewürdigt: „Heute vor 77 Jahren trat die Hessische Verfassung in Kraft. Voller Dankbarkeit dürfen wir auf diesen für Hessen so wichtigen Tag blicken. Unsere Landesverfassung ist ein Fundament der Freiheit und der Demokratie. Sie hat sich in den zurückliegenden Jahrzehnten seit ihrem Bestehen fortlaufend bewährt und genießt deshalb zurecht auch in der Bevölkerung ein großes Vertrauen.“

Astrid Wallmann betonte, dass die Hessische Landesverfassung die älteste unter den heute bestehenden Verfassungen in Deutschland sei. Die Menschen in Hessen nahmen sie am 1. Dezember 1946 mit großer Mehrheit an. Am selben Tag fand auch die erste Landtagswahl statt. Astrid Wallmann: „Nach der Gewaltherrschaft der Nationalsozialisten begann am 1. Dezember 1946 eine neue Zeitrechnung und damit verbunden die Rückkehr zu Demokratie und Freiheit. Der Verfassungstag erinnert uns aber auch daran, dass wir alle gemeinsam Verantwortung für den Bestand und die Zukunft der Demokratie übernehmen müssen. Die Demokratie braucht unser aller Engagement.“

Die Landtagspräsidentin erklärte: „Eine demokratische Verfassung ist immer auch ein Ausdruck der Selbstbestimmung der Bürgerinnen und Bürger. Unsere Verfassung gibt den Menschen verschiedene Möglichkeiten, Demokratie zu leben und zu gestalten. Denken wir etwa an die Rechte, in freien Wahlen über die Zusammensetzung des Landesparlaments zu entscheiden oder sich mit seinem Anliegen an den Petitionsausschuss des Landtages zu wenden. Wir alle sind dazu aufgerufen, von den demokratischen Mitgestaltungsmöglichkeiten rege Gebrauch zu machen.“

Pressestelle des Landtages

Telefon: 0611 350306
Telefax: 0611 350305
E-Mail: pressestelle@ltg.hessen.de
Internet: www.hessischer-landtag.de

Pressesprecher: Moritz Josten

Hessischer Landtag
Schlossplatz 1-3
65183 Wiesbaden

